

AMÉRIQUE ESPAGNOLE. — NOUV.-ESPAGNE. 295

au 19° d. 5 min. lat. N. Cette province n'a que 15 lieues de l'E. à l'O., et 14 du N. au S. Mais elle est très-peuplée, et son terroir est très-fertile en semences et fruits. Les femmes y sont très-laborieuses, et font des étoffes de coton et de soie.

MEXTITLAN. — Le chef-lieu de cette juridiction, qui porte le même nom, est à 40 lieues E. N. E. de la ville de Mexico, au 21° d. de lat. N. Son sol est montagneux. Les productions dont on fait commerce sont du coton et quelques semences.

TUXTLA. — Cette province, dont la capitale porte le même nom, est très-fertile en coton, haricots, porcs et sangliers; elle en fournit la ville de la *Vera-Cruz*, dont elle est éloignée de 12 lieues. Elle produit aussi de la vanille et du *tomarindo*, dont on fait commerce en échange d'autres marchandises.

Nochiztlan, ville capitale du département de même nom. La province est très-fertile en cochenille, coton, et très-commerçante en grains et toiles de coton.

OAXACA. — Cette province, dont la ville capitale se nomme *Antequera*, confine au N. et au S. avec les deux mers; à l'E. avec celle de Chiapa; au N. E. avec celle de Tabasco, et au S. E. avec celle de Soconusco. Elle a la figure d'une S, et 96 lieues depuis la rivière de Taquelamama jusqu'au port de Soconusco, et 50 de large. Elle abonde en mûriers pour les vers à soie, dont la récolte est plus grande qu'en aucune autre province de l'Amérique. Elle produit aussi beaucoup de sucre, de coton, de blé, cacao, et autres fruits. Elle a de riches mines d'or, d'argent et de plomb. On trouve dans toutes ses rivières du sable d'or, que les femmes s'occupent de chercher. On y récolte aussi une grande quantité de cochenille, de casse et de cristal.

Orazava, chef-lieu du département de même nom. L'air y est chaud et humide; elle est fertile en tabac, qui y fait son principal commerce. Les Espagnols y exportent des marchandises d'Europe.

Otumba, ville et chef-lieu de la province de même nom. Elle étoit autrefois une des plus riches du royaume pour la grande récolte de cochenille qu'on y faisoit. On y a construit des aqueducs, qui sont un des plus beaux et des plus magnifiques ouvrages qu'on puisse voir.

PAPANTLA. — Ce département, dont le chef-lieu porte le même nom, a 15 lieues de long sur la côte de la mer à Soto-